

No desamparan a adultos mayores



Prioriza la gobernadora de Sonora la entrega de apoyos que contribuirán en la vida diaria de adultos mayores

Rafael Rentería
Última Palabra

Antes que concluyera 2016, el Gobierno del Estado de Sonora, a través de su titular, Claudia Pavlovich Arellano, dio un paso de suma importancia para la comunidad de adultos mayores que tienen su residencia en esta entidad, con una serie de apoyos que habrán de contribuir en su vida diaria.

Última Palabra, platicó con Juan Lorenzo Bas Moreno, director de Programas Sociales de la Secretaría de Desarrollo Social en Sonora (Sedesson) y nos detalló acerca de lo que fue el inicio en la ciudad de Hermosillo del Consejo Estatal del Adulto Mayor y la instalación de Casas de Día.

—¿En qué consisten esos dos nuevos programas de la Sedesson?

—Una de las prioridades de la gobernadora Claudia Pavlovich es la comunidad de adultos mayores y por ello parte de sus indicaciones han sido atenderlos de la mejor manera posible en cada una de sus necesidades. Por ello a finales del año pasado se dio el arranque en la capital del estado al Consejo Estatal del Adulto Mayor en Hermosillo y la instalación del nuevo esquema denominado Casas por un Día.

El primero es un consejo que precisamente estará presidido por la señora gobernadora; el secretario técnico será el titular de la Sedesson, Rogelio Díaz Brown, personas de la sociedad civil y todas las secretarías que tengan que ver con los adultos mayores, como el DIF y Secretaría de Salud, entre otras. Sus acciones estarán basadas en el Programa Unidos por tu Mayor Bienestar, y que antes era conocido como Creser, Vamos con Ellos.

A través de él, se entregarán apoyos económicos de 500 pesos cada seis meses, es decir, se darán dos apoyos en un año. Por ejemplo, hay que destacar que durante el pasado mes de diciembre en las instalaciones del Gimnasio Ana Gabriela Guevara, aquí en Hermosillo, se

entregaron más de 2 mil 800 apoyos a adultos mayores que se habían inscrito en ese programa. El recurso se les entregó en tarjetas y ya son los mismos beneficiados los que deciden qué hacer con su dinero.

Por otra parte, el esquema de Casas por un Día consiste en una guardería, donde se podrá atender a los adultos mayores que lo requieran y ahí habrá personal especializado en diferentes cosas por psicólogos, nutriólogos y más, que los mantendrán ocupados y activados; se les cuidará también su alimentación, harán actividades físicas, mentales y muchas cosas más que serán de su total beneficio.

—¿Dónde se inició con este nuevo programa de Casas por un Día?

—El banderazo de salida fue para únicamente las ciudades de Agua Prieta, Hermosillo y Ciudad Obregón. Cabe recalcar que el mismo secretario de la Sedesson, Rogelio Díaz Brown, ha manifestado públicamente que en estos próximos meses habrán de rendir frutos gestiones que ha estado realizando para que haya mayores recursos que permitan abrir más Casas por un Día, en más municipios dentro del estado de Sonora.

—Las oficinas regionales del Consejo Estatal del Adulto Mayor, ¿dónde están instaladas?



—Empezamos en las ciudades de San Luis Río Colorado, Caborca, Nogales, Agua Prieta, Hermosillo, Guaymas y Cajeme. De la misma forma, la dependencia está en contacto con el resto de los alcaldes en la entidad, para ver la forma de cómo se les pueda enviar los apoyos a todos los adultos mayores que se hayan registrado al programa de Unidos por tu Mayor Bienestar y así puedan recibir su recurso en sus mismas ciudades.

—¿Qué otras acciones busca ese Consejo Estatal del Adulto Mayor o cuál es su meta?

—Podemos decir que nos sentimos muy contentos porque hasta el 31 de diciembre del año pasado se inscribieron en el mismo un poco más de 28 mil adultos mayores y, obviamente, la idea es que a través de este consejo se puedan inscribir más personas para que sean apoyados por el Gobierno del Estado dos veces al año, con un recurso de 500 pesos.

Este apoyo, sin lugar a dudas, quizás no sea mucho; pero para ello es de vital importancia ya que les ayuda para cubrir cualquier necesidad urgente que tengan. Por otra parte, también buscamos que los miembros de este consejo aporten ideas para darle a nuestros adultos mayores una mejor calidad de vida en todos los sentidos, dígame educación, salud, actividades, capacitaciones y demás.

Este consejo habrá de generar proyectos, planes, acciones, directamente para

28 000
adultos mayores se inscribieron hasta el 31 de diciembre del año pasado

500
pesos entrega el Gobierno del Estado 2 veces al año a adultos mayores

atender a ese segmento de la población. De igual manera estaremos muy atentos en ayudarles a resolver delitos graves que pudieran sufrir, como lo son el despojo, maltrato y fraudes, cosas que lamentablemente les ocurren y por eso queremos apoyarlos a través de la Procuraduría de la Defensa del Adulto Mayor.

—Finalmente, ¿qué invitación le hace a la comunidad de adultos mayores de Sonora?

—Primero que nada, decirle a todos aquellos adultos mayores que ya se inscribieron en el Programa Unidos por Tu Mayor Bienestar que estén muy al pendiente de las fechas para la entrega de sus apoyos e incluso, que si tienen una duda, pueden acudir a las instalaciones de la Sedesson en sus municipios, ya sea por ello, para solicitar información e inscribirse en el mismo.

La indicación de la señora gobernadora, Claudia Pavlovich Arellano, y del secretario, Rogelio Díaz Brown, es la de que todo aquel adulto mayor, en Sonora, que requiera del apoyo del Gobierno del Estado sea atendido y respaldado en cada una de sus solicitudes, y para eso estamos trabajando incansablemente.